



# Avance



Año I. Núm. 75

Diario de la mañana

Miércoles 26 mayo 1937

## En los frentes de lucha y en los internacionales, la causa de España se va imponiendo

### Pasquines subversivos

Por las esquinas de los edificios de nuestra ciudad han hecho su aparición hoy unas hojas amarillentas sin pie de imprenta ni firmas, calificando de contrarrevolucionario al presente Gobierno de España, al Partido Comunista, a los republicanos, al Partido Socialista, (cuando menos a un sector del Partido Socialista explícitamente)—en una palabra a todos los partidos POLITICOS que integran el Frente Popular y que se hallan representados en el actual Gobierno.

Estos pasquines incitan al pueblo y a los trabajadores a que acaben con el Gobierno y con los partidos que lo integran. Las hojas no ostentan sello alguno y únicamente como pie se usa—o usurpa—el nombre del Comité de la Confederación Nacional del Trabajo.

Precisamente la prensa de Madrid, llegada hoy a esta ciudad da noticia de un manifiesto del Comité Nacional de la CNT, titulado: "Contra los agentes provocadores que propalan rumores falsos" en el que se condena a los traidores a la causa antifascista" y después de "señalar el hecho de la existencia de agentes provocadores que propalan rumores falsos" indica "a la opinión y a los camaradas todos que no hagan absolutamente ningún caso de cuanto oigan o les digan" y de que "se atengan todos a las orientaciones de los Comités."

Como los Comités no suelen orientar nunca a la opinión ni a los militantes a través de pasquines sin sello, firmas ni pie de imprenta, cabe pensar que estos pasquines aparecidos en Ciudad Real como emanados del Comité Nacional de la CNT, son por completo apócrifos. En ese caso nadie más interesado que la propia organización confederal de nuestra ciudad y provincia en desautorizar lo que viene a sembrar dudas y confusión entre la clase trabajadora y el pueblo acerca de la procedencia u origen de estos manifiestos.

"Es mucho lo que vosotros os jugáis camaradas españoles—decía días pasados el embajador de Méjico—es mucho lo que de vosotros depende para que un grupo de inconscientes haga de vuestro heroísmo una trágica pantomima."

En efecto. Basta ya de "incontrolables" e "irresponsables", que como el POUM, trotskistas y consortes hagan el juego al fascismo.

No cabe tirar la piedra y esconder la mano. Si alguien se hace responsable de estos pasquines, que responda...

### El magnífico avance al norte de Guadalajara, sitúa en excelente posición a nuestras tropas

Madrid, 25.—Después de los últimos avances en el norte de Guadalajara, nuestras líneas han quedado a cuatro kilómetros del frente que teníamos al iniciarse la ofensiva italiana.

El vecindario de los pueblos reconquistados ha acogido con enorme entusiasmo a nuestras tropas, desapareciendo algunos campesinos que, sin duda, se habían comprometido demasiado con los rebeldes.

Al avance real, los rebeldes han contestado bombardeando hoy con varios aparatos el pueblo de Cifuentes, que como tiene magníficas cuevas, únicamente hubo que lamentar dos muros heridos. Uno de los aviones regó las calles del pueblo con balas de ametralladora, y al acudir los cazas leales, los aviones fascistas se dieron a la fuga.

El enemigo se ha retirado a la carretera en busca del kilómetro 105, que es donde está el empalme de otro ramal que va a Sigüenza. En la huida se han cogido varios prisioneros.

Esta tarde la artillería enemiga bombardeó el casco de la población civil, produciendo daños y víctimas. (Febus.)

### Se estrellan todos los ataques facciosos

Madrid, 25.—Continúa la tranquilidad en los frentes del Centro. Únicamente hubo en la mayoría de los frentes, fuego de fusil y cañón.

En el norte de Guadalajara, los facciosos intentaron realizar un ataque por sorpresa, a nuestras posiciones conquistadas últimamente en las cercanías del Tajuña. Con pequeño esfuerzo, se rechazó el intento. Nuestra aviación actuó eficazmente. Tres escuadrillas de bombardeo protegidas por treinta cazas, bombardearon las posiciones enemigas de Jadraque y Sigüenza y las estaciones férreas. Los cazas, después, en vuelo rasante ametrallaron las concentraciones enemigas de personal y material, causando destrozos.

En el sur del Tajo, los rebeldes intentaron buscar una salida por el Este de Toledo intentando tomar parte de los Cigarrales; nuestro Ejército les cortó el paso con rapidez, ocasionándoles bastantes daños.—(Febus.)

### Partes de Defensa Nacional

#### TIERRA

#### Siguen obteniendo ventaja nuestras tropas

##### SECTOR DEL CENTRO:

Fuego de fusil y ametralladora en algunos frentes y bastante actividad de la artillería republicana en la Ciudad Universitaria y frente de Guadalajara, donde fueron batidas intensamente las posiciones facciosas.

La artillería enemiga, disparó a última hora de la tarde sobre la población de Madrid, ocasionando daños y víctimas.

Continúan pasándose a nuestras filas, muchos evadidos del campo faccioso, habiéndolo efectuado en la jornada de hoy, veintiseis soldados con armamento y municiones.

##### SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

En el frente norte, la artillería y aviación enemigas, bombardearon algunas de nuestras posiciones sin consecuencias. En el frente centro, se registró un ataque enemigo, causándole nuestras fuerzas muchas bajas. La aviación facciosa, actuó sobre algunos pueblos de la retaguardia, ocasionando víctimas.

##### AGRUPACION DE ASTURIAS:

Cañoneo en nuestras posiciones de Trubia, sin consecuencias. En el frente de León un ataque enemigo a nuestras posiciones fué rechazado enérgicamente, sufriendo los rebeldes bastantes pérdidas. Se pasaron a nuestras filas diecisiete soldados con armamento y municiones. Sin novedad en los demás frentes.

#### AVIACION

### Se incendia una embarcación facciosa cerca de Palma de Mallorca

El lunes nuestra aviación hizo objeto de dos bombardeos a Palma de Mallorca, que constituye la base aérea y naval de las agresiones que se realizan contra diversos puntos del litoral mediterráneo. A las seis de la mañana, once aviones formados en dos escuadrillas, bombardearon los buques fondeados en el antepuerto, viéndose cómo se incendiaba y se hundía una embarcación armada que se encontraba cerca de un crucero del tipo de "Canarias". Asimismo, se bombardearon diversos centros militares de la población.

Del aeródromo de Palma, se elevaron algunos aparatos de caza, que rehusaron el combate.

**Bilbao.**—Un solo aparato de caza de la gloriosa aviación republicana, combatió con cinco cazas enemigos, derribando a uno de estos, y siendo a su vez derribado. Nuestro piloto que buscó bravamente combate con el enemigo, muy superior en número, pudo salvarse en paracaídas, resultando herido de un balazo.

En el centro fué bombardeada la estación de Jadraque, con buenos resultados.

Sin más novedad.

#### REUNION DEL SUBCOMITE

### Francia cumple radicalmente el Control.--Se espera con gran interés la sesión de hoy

Londres, 25.—En la reunión de anoche del Subcomité de No Intervención, el delegado francés puso en conocimiento de dicho organismo el hecho de que el nueve del actual, dieciséis aviones militares del Ejército republicano español, aterrizaron en el aeródromo de Toulouse. El Gobierno francés ha estudiado la situación, teniendo en cuenta el espíritu de los principios del Pacto de No Intervención, y acordó que los aparatos salieran con destino al punto fronterizo por donde entraron en Francia.

Uno de estos aparatos por averías sufridas, tuvo que permanecer en

Francia y los restantes emprendieron el viaje de regreso el día diez, acompañados de aviones franceses hasta la frontera, en uno de los cuales iba un observador del control.

El día diecisiete otros diecisiete aviones militares españoles, aterrizaron en Pau y el Gobierno francés, guiado por el principio anterior decidió enviarlos al lugar de la frontera por donde habían penetrado. Para evitar que tales hechos se sucedan, el Gobierno francés acordó que los aviones antes de ser devueltos fueron despojados de las armas y municiones, y tan solo tres de ellos fueron autorizados a conservar-

los, para que las escuadrillas pudieran defenderse en caso de ataque. Estos últimos diecisiete aviones salieron el veintidós de mayo.

En el comunicado facilitado con motivo de esta reunión del Subcomité se dice que se examinará la cuestión del llamamiento a los combatientes para la humanización de la guerra y comunicará al Comité el proyecto de la sesión de mañana miércoles, respecto al plan para la retirada de voluntarios. Se decide poner en conocimiento de los Gobiernos interesados, el informe redactado para que lo examinen y procedan en consecuencia.

### Así exigimos la unidad

Desde todos los puntos y quizá con insistencia un tanto machacona, hemos tratado del tema tan importante para nosotros de la unidad total de las fuerzas antifascistas y, sobre todo, de la ineludible necesidad de la unión marxista, obligación principal que requiere el momento y nos exige la guerra. ¿Han sido escuchadas y atendidas nuestras voces? No; sencillamente, no. A lo que se ve, nuestras palabras no han adquirido más categoría que esa: la de palabras. Ni claras exposiciones, ni duras realidades han servido para otra cosa que para un comentario favorable o disconforme, pero sin que ni una ni otra cosa haya tenido la virtud de desfacer entuertos, si existían, ni tampoco para arreglar lo desarreglado o avenir a los que por fútiles motivos se desavenían. No parece sino que se pretende hacer de la palabra unidad un tópico. Y no miden, seguramente, quienes así obran la responsabilidad que contraen, adoptando la cómoda posición de repicar y asistir a la procesión, que traducido a éste caso concreto, quiere decir pregonar su deseo de unidad por un lado y por el otro obstaculizarla por acción o por omisión. A este paso lo más conveniente sería, sin duda, no manosear más el tema porque, quizá entonces pudiera ser más realizable y efectiva.

¿Que quien hace retardar esta unidad tan necesaria? Que separarnos nadie. Pero tampoco es menester cierto que ella no se realiza. La conducta de algunos no parece reflejar el deseo que públicamente se hace de realizar la unión. ¿Causas? ¿Motivos? Los ignoramos. Pero lo evidente es que día a día hablamos más de unidad, y en cada instante, también, se aprecia un lamentable retroceso en hacerla efectiva.

Y es que, a lo que parece, todos hemos creído que la unidad podía servir muy bien para nutrir mejor nuestras filas, sin pensar en el beneficio o nó que a España y a la causa se aportaba. O por alguien se ha llegado a pensar que podría ser el más fácil camino de convencer con nuestras prédicas, ya que no con los actos, a quienes estaban en el otro lado. Y de ahí que la unidad no sea un hecho tangible y verdadero en vez de palabras que se van quedando en agua cerrañas.

Es hora ya que nos convenzamos de que la unidad ha de ser puntal firme para ganar la guerra y nos hagamos el firme propósito de realizarla sin ambages ni veladuras, sino fiel y noblemente, conforme el momento y la causa nos exige. Nada más, desde luego, pero nada menos.

### El enemigo abandona un grupo de casas en Toledo

Madrid, 25.—En los frentes cercanos a Madrid, hubo tranquilidad. Por la mañana nuestras baterías dispararon con frecuencia sobre la Ciudad Universitaria, Puente de los Franceses y carretera de La Coruña. En el sur del Tajo, se combatió sobre las posiciones enemigas de los arrabales de Toledo, obligando al enemigo a abandonar un grupo de casas. Se bombardearon los emplazamientos

enemigos de la Vega de Toledo. Por Guadalajara se han realizado frecuentes incursiones de reconocimiento, fortificándose después la meseta comprendida entre Tajuna y Tajo. En las Navas se han desalojado a los facciosos de las primeras casas del pueblo. La aviación republicana efectuó vue los de reconocimiento. (Febus.)

### Nota importante de la Ejecutiva Provincial de las J. S. U.

A fin de examinar detenidamente la cuestión suscitada por la dimisión del camarada Serrano, del cargo de Secretario General de la Ejecutiva Provincial de estas Juventudes, en el día de ayer se reunió con carácter extraordinario el pleno de dicha Ejecutiva, con asistencia del camarada López del Real, miembro del Comité Nacional, cuya representación ostentaba.

Tratada ampliamente dicha dimisión, y oídas las explicaciones del camarada Serrano, el cual expuso en forma clara y manifiesta los motivos de su resolución, la Ejecutiva Provincial examinó detenidamente las circunstancias del caso, llegando a la conclusión de que el dimisionario debía seguir en su cargo, ya que las causas de índole moral habían quedado aclaradas y, éste, tenía la plena confianza de todos los miembros. Pese a los reiterados ruegos que le hizo la Ejecutiva, el Secretario General reafirmó su posición de dimitir en dicho cargo, siéndole aceptada hasta tanto se celebre el Congreso Provincial que tendrá lugar en los días 18, 19 y 20 del próximo Junio.

Una vez más se ha patentizado en esta reunión el acuerdo unánime de laborar incansablemente por la unidad de todas las juventudes antifascistas, ante cuyo problema el compañero Serrano y todos los miembros ejecutivos manifestaron su opinión de trabajar intensamente por la unificación de toda la clase trabajadora.

Como siempre salió robustecida la Comisión Ejecutiva, la cual hace pública la nota adjunta para conocimiento de las secciones de la provincia, a las que se interesa la máxima actividad en el trabajo que requiere la unificación y el que la guerra nos exige.

¡Por la unidad antifascista! ¡Por la victoria contra el invasor!  
LA COMISION EJECUTIVA.—F.º López del Real, José Serrano Romero, Ramón López-Pintor, Máximo Selas, Teodoro Pérez, Francisco Martínez, Isidro Lasanta, Angelita Rodríguez y Mercedes Francia.

## Información Local

### A los alumnos de Aduanas

La "Gaceta" del día 24 del mes actual, publica un aviso ordenando la presentación en las Aduanas o en las Inspecciones del Ramo de los Alumnos de la Academia Oficial, en el que se les advierte que quedan a la disposición de la Dirección general de Aduanas, debiendo dichas Oficinas dar cuenta por telégrafo de su presentación a dicho Centro directivo.

### Grupo Sindical Socialista de Obras Públicas

Por la presente se convoca a todos los camaradas Socialistas y simpatizantes de Obras Públicas, para que asistan a la reunión que dicho Grupo celebrará en esta Casa del Pueblo, el jueves 27 del actual a las 6'30 de la tarde, para tratar asuntos de sumo interés. El Secretario del Grupo, Alfredo León.

### Jurado Mixto del Trabajo Rural Bases para las faenas de siega

Por el presente hago saber: Que las Bases de trabajo que han de regir para la actual campaña de recolección de cereales y arranque de leguminosas, son las confeccionadas por el Jurado Mixto Circunstancial del Trabajo Rural de Ciudad Real, publicada en el "Boletín oficial" de la provincia, en su número extraordinario correspondiente al 13 de junio del año último, número 79 y cuyas Bases han de regir para toda la provincia.

Siendo numerosas la consultas que se formulan ante este Organismo preferentemente a los jornales o salarios que ha de ser abonados a los trabajadores en dichas faenas, a continuación se publican las Bases que a los mismo se refieren.

Base 7.ª Los jornales que regirán para las faenas de la siega en la presente campaña serán las siguientes:  
a) Segadores y segadoras, 10,75 pesetas diarias.

b) Aprendices 7,50 pesetas diarias.

Base 16. Los jornales de acarreo de temporeros de era, ayudantes de carro y echadores de paja, serán 6,50 pesetas diarias.

Base 17. a) Los jornales de trilla serán los siguientes:

a) Mayores de 16 años y menores de 18, 6 pesetas diarias.

b) Mayores de 14 años y menores de 16, 5 pesetas diarias.

Los arrancadores de leguminosas percibirán el mismo jornal que el asignado para las faenas de siega y las arrancadoras percibirán un jornal diario igual al de los aprendices.

Lo que se hace público para general conocimiento y su más exacto cumplimiento.

Ciudad Real 25 de mayo de 1937.—El Vicepresidente en funciones de Presidente, Ildefonso Cañadas.

## Gobierno Civil de la Provincia CIRCULAR

Se hace público para general conocimiento y efectos, que para solicitar la devolución de escopetas entregadas en este Gobierno civil, debe obtenerse previamente la licencia correspondiente—que se exhibirá—y acompañar recibo de la entrega del arma o justificante equivalente expedido por el

Presidente del Consejo Municipal respectivo que procurará en este documento hacer la reventa del arma cuya devolución se solicita.

Ciudad Real, 25 de Mayo 1937. El Gobernador civil interino, Federico Collado Arce.

### Un mensaje a las mujeres inglesas

Bilbao, 25.—El Comité de mujeres antifascistas de Euzkadi ha enviado un mensaje de solidaridad a las mujeres antifascistas de Inglaterra, pidiéndoles, que soliciten de su Gobierno no intervenga para que cese la dolorosa comedia por el ejército italiano y por los aviadores alemanes. Les recuerdan el terrible dolor que supone perder a los hijos, maridos y demás allegados.—(Febus.)

### Fallece el straperlista Pich y Pon

París, 25.—Ha fallecido el ex diputado radical y propietario de periódicos, Juan Pich y Pón, que fue alcalde de Barcelona durante el bienio negro.—(Febus.)

### España entrega sus documentos al Uruguay

Montevideo, 25.—El Gobierno ha entregado al Ministro de Méjico, encargado actualmente de los intereses de España en el Uruguay, el inmueble y los archivos de la Legación española, que estaba en manos de un representante de los facciosos.—(Febus.)

### Al profesor Piccard se le incendia el globo

Bruselas, 25.—El profesor Piccard se proponía esta mañana emprender un viaje a la estratosfera. El globo se incendió, y quedó completamente destruido. No hubo víctimas. (Febus.)

### Bélgica ayuda a la evacuación de Bilbao

Bruselas, 25.—El Consejo de Ministros acordó anoche que Bélgica desea participar en la obra humanitaria emprendida por Francia e Inglaterra y contribuir a los gastos que originen la salida de refugiados de Bilbao. (Febus.)

### Nuestros aparatos en Aragón

Barcelona, 25.—Comunicado de la mañana: Nuestra aviación realizó un servicio de bombardeo con positivo resultado en Quinto y en el sector del Alto Aragón.—(Febus.)

### Manifestaciones del Ministro de Obras Públicas

Madrid, 25.—En una entrevista el Ministro de Obras Públicas ha dicho que con la creación de la subsecretaría de transportes se mejorarán notablemente todo lo relacionado con las comunicaciones. Agregó que se van a coordinar con toda urgencia las líneas marítimas con las ferroviarias y servicios por carretera. Dice que sigue ocupándose del descombro de la población de Madrid.—(Febus.)

### El trabajo para la guerra

Madrid, 25.—Los trabajadores de la industria de Madrid han dirigido un manifiesto a las Juventudes Trabajadoras de Levante y Cataluña, invitándoles a que pongan en juego todas sus energías, con objeto de que las fábricas puedan llegar al máximo de producción.—(Febus.)

### Salvajismo alemán

Colonia, 25.—Ha sido ejecutado por el procedimiento de decapitación con hacha Otto Rost, condenado por malos hechos marxistas.—(Febus.)

### Teruel será posiblemente aislado

Madrid, 25.—Después de las operaciones realizadas en la provincia de Guadalajara y en las que se han ocupado varios pueblos, existe la posibilidad

de aislar a Teruel de su comunicación con Zaragoza, por la posición facciosa de Monreal. (Febus.)

### Berja bombardeado

Almería, 25.—A las dos y media de la tarde los aviones rebeldes bombardearon el pueblo de Berja, destruyendo uno de los proyectiles el café

"La Peña", siendo inconcebible que no causara ninguna víctima. No obstante en el pueblo hubo numerosos heridos.—(Febus.)

### Munguia, igual que Guernica, fué destruida por los aviones alemanes

Bayona, 25.—La oficina de prensa del Gobierno vasco, comunica que la villa de Munguia, continúa en poder de las fuerzas republicanas y que ha sido bombardeada furiosamente por la aviación rebelde con bombas incendiarias ardiendo por completo.

Los rebeldes aseguran después, que somos nosotros los que incendiamos nuestras ciudades, pero antes de que la calumnia se extienda, proclamamos ante el mundo entero que Munguia fué destruida por una lluvia de fuego lanzada por los rebeldes.—(Febus.)

### Un vapor inglés alcanzado por la metralla fascista

Almería, 25.—En uno de los bombardeos por aviones fascistas, realizados ayer contra este puerto, la metralla

de una de las bombas alcanzó a un vapor inglés, causándole desperfectos de consideración.—(Febus.)

### El enemigo acumula material en Euzkadi

Gibraltar, 25.—Algunos viajeros llegados de Algeciras, confirman la noticia de que varios centenares de empleados recientemente en la construcción de fortificaciones entre Algeciras y Punta Carnero, han sido trasladados a la altura situada al Este de Punta Carnero, para construir con urgencia una posición destinada a recibir piezas de artillería de grueso

calibre. También se sabe que han sido trasladados de Algeciras, con destino a los frentes de la provincia de Bilbao, varios trenes transportando tanques y cañones de fabricación italiana. Entre el material de artillería hay diez cañones de grueso calibre, de más de treinta kilómetros de alcance. (Febus.)

### Disposiciones importantes del Gobierno

Valencia, 25.—La "Gaceta" publica un Decreto de la Presidencia, disponiendo que se encargue del despacho de Gobernación el titular Julián Zugazagoitia, cesando el Presidente del Consejo que interinamente desempeñaba el cargo.

Orden de Agricultura disponiendo que las secciones agronómicas parcelarán por medio de fajas cortas, las tierras sembradas de cereales y las de pastos, con o sin arbolado.

En otra disposición se aprueba el Reglamento para conceder la placa Laureada de Madrid, que tiene por objeto premiar los hechos heroicos realizados por cualquier ciudadano en actos de guerra; considerándose como tales, los que lleven a efecto con motivo de la campaña iniciada en 17 de julio de 1936.

El Ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que continuaba la recogida de armas en toda España leal. Agregó que estaba estudiando la aprobación de altos cargos, y que probablemente mañana llevará al Consejo de Ministros la propuesta de alguno de ellos. En Gobernación se han presentado nuevas listas de las armas recogidas. (Febus.)

### El Libro Blanco de España en Ginebra

Ginebra, 25.—El Libro Blanco que ha dictado Alvarez del Vayo, no se hará público, hasta que venga ante el Consejo la petición de su Gobierno. Expone cómo se adueñó Ita-

lia de Mallorca e Ibiza y contiene documentos sobre la destrucción de Guernica, numerosas fotografías y originales que prueban la intervención extranjera en España.—(Febus.)

### Llega el nuevo Subsecretario de Guerra

Valencia, 25.—Esta tarde llegó en avión posesionándose inmediatamente de su cargo el nuevo Subsecretario del Ejército de tierra en el Ministerio de Defensa Nacional, Antonio Fernández Bolaños. Al constituirse el actual Gobierno, Bolaños se encontraba en Nueva

York cumpliendo una misión oficial. Llamado por el Ministro de Defensa embarcó el día 9 en el "Normandie" y anteayer llegó a Francia de donde se trasladó a Valencia por vía aérea. (Febus.)

### Los trabajadores franceses ayudan a España

París, 25.—La Unión de Sindicatos de la Metalurgia del Sena, han entregado 50.000 francos para el Comité pro Bilbao. Ya van recaudados

400.000 francos en quince días y centenares de toneladas de víveres. (Febus.)

### ¿Crisis en el Gobierno de la Generalidad?

Barcelona, 25.—Se ha reunido el Consejo de la Generalidad, aprobándose varios Decretos de casi todos los departamentos. Los Consejeros se mostraron reservados a la salida, pero la impresión dominante, es la de que el

Consejo está en crisis, que se va a la formación de un Gobierno en el que tenga sólo un representante cada uno de los Partidos del Frente Popular y de las Sindicales. (Febus.)

### Dimiten los consejeros de la C. N. T.

Gerona, 25.—Como consecuencia de un voto de censura presentado por los consejeros de la Esquerra contra el alcalde y consejero de Hacienda y Obras Públicas, estos han dimitido.

Pertenecen a la C. N. T. y la actividad de los restantes Consejeros obedece a la posición que adoptaron aquellos ante los pasados sucesos. (Febus.)